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На прошлой неделе на заседание Правительства Республики Таджикистан на ряду с другими вопросами также был рассмотрен вопрос о
внесении изменений и дополнений в закон РТ «О печати и других СМИ». Данная тема была широко освящена на страницах большинства
изданий страны.

«Азия плюс» (№27 от 07.07.2010г) со слов автора данных поправок председателя парламентского комитета по международным делам,
общественным объединениям и информации Олимджона Салимзода отмечает, что одобренные на заседании правительства Таджикистана
поправки к закону РТ "О печати и других средствах массовой информации" отвечают требованиям современной журналистики.

По его словам, согласно предложенным поправкам органы государственной власти обязаны будут по запросу журналистов предоставлять
официальные ответы в течение трех дней, в настоящее время на ответы госорганов журналистам отводится один месяц. Депутат уверен,
что принятие данных поправок к существующему законодательству повысит уровень ответственности чиновников к запросам СМИ и
публикуемым критическим материалам.

Действующий закон РТ "О печати и других средствах массовой информации" был принят в конце 1990 года. Поправки в данный
законодательный акт вносились семь раз.

Заведующий кафедрой журналистики РТСУ, профессор Абдусаттор Нуралиев в этой связи на страницах «Нури Зиндаги» (№27 от
08.07.2010г) отмечает, что всегда мечтал о данных поправках, так как они, по его мнению, заставят государственных чиновников более
ответственно относиться к публикациям СМИ и своевременно отвечать на критические материалы и другие запросы СМИ. Также данные
поправки позволят, в какой-то степени решить вопрос с доступом к официальной информации. «Во всем мире, в том числе и в России,
органы государственной власти обязаны в течение трех дней предоставлять официальные ответы по запросу журналистов. Это
международные нормы и они приняты во всем мире. Это облегчит работу журналистов, которая в первую очередь заключается в
оперативности», - отмечает профессор Нуралиев

В свою очередь Олимджон Салимзода отмечает, что это не единственные поправки в данном законе. Впервые в указанный закон будет
внесен термин об Интернет журналистике и других электронных СМИ, которые до этого не были в вышеупомянутом законе.

Однако многие аналитики считают, что внесение данного термина в закон о СМИ, наоборот ухудшит состояние прессы, так как органы
могут воспользоваться этим и ограничить доступ к Интернету. Кироншох Шарифзода – председатель ОО «Журналист» подчеркивает, что
также должна быть изменена и статья 6 данного закона (Недопущение злоупотребления свободы слова), так как в данной статье имеется
строгие нормы защиты в интересах чиновников. Также в данном законе четко не указано, кто должен регистрировать СМИ.

В свою очередь председатель Фонда памяти и защиты журналистов Мухтор Бокизода считает, что проект закона должен был бы
опубликован в одной из независимых изданий, чтобы журналисты могли ознакомиться с ним. Так как этого не было сделано, то автору
поправок следует самому встречаться с журналистами, услышать их взгляды и замечания и использовать самые интересные мнения.

Главный редактор «СССР» Сайёф Мизроб считает, что он против всяких законов о СМИ, так как все законы и подзаконные акты имеют
одну цель - ограничить деятельность журналиста. И это наблюдается не только в Таджикистане и Азии, но и во всем мире,- отмечает он.

На страницах «Озодагон» от 16 июня 2010 года (23) был опубликован отклик журналиста радио «Свобода» Абдулмумина Шерхона на
статью руководитель аппарата председателя города Куляб У.Хушвахтова «Председатель был готов просить помощь даже у злого духа».
Автор озаглавил свой отклик «Хушватов не принесет счастье-2».

В свою очередь сам Хушвахтов написал ответ на отклик А. Шерхона на страницах этого же издания (№26 от 07.07.2010г). По словам
У.Хушвахтова само название отклика задевает его честь и является оскорблением в его адрес, так как Абдулмумин Шерхонов не Бог и не
предсказатель и не может прогнозировать, могу я доставить счастье или нет.

«Также в материале очень много высказываний, которых я считаю клеветой и оговором в свой адрес. Поэтому после публикации
А.Шерхона я считаю целесообразным защищать свою честь, а также сотрудников аппарата председателя и других соответствующих лиц в
суде. И только третья ветвь власти может определить правоту сторон».

«Нигох» (№16 от 07.07.2010г) сообщает о том, что в городе Худжанде прошел семинар– тренинг «Взаимодействия пресс-служб
государственных органов с представителями СМИ», которую организовал Национальная ассоциация независимых СМИ Таджикистана
(НАНСМИТ) в рамках мероприятий проекта «Усиление сети свободы слова в Таджикистане», при поддержке Интерньюс за счет средств
USAID.

Главной целью мероприятия было улучшение доступа к источникам официальной информации и развитие навыков эффективного
взаимодействия пресс-служб государственных органов, НПО и СМИ.

Председатель НАНСМИТ Нуриддин Каршибоев отметил важность роль пресс-служб по своевременному обеспечению доступа
журналистов и СМИ к информации и обеспечению прозрачности деятельности исполнительных органов государственной власти.

В свою очередь первый заместитель председателя города Худжанда Иброхимджон Иброхимов говоря о значимости мероприятия, призвал
работников пресс-служб к взаимодействию с журналистами и СМИ.

Руководителя информационно-аналитического центра Исполнительного аппарата председателя Согдийской области Ранохон
Бободжоновой говорила о роли СМИ по освещению деятельности властных структур и задач пресс-служб госорганов. Она призвала
сотрудников пресс-служб государственных органов исполнительной власти к более эффективному взаимодействию со СМИ.

В этом номере «Нури Зиндаги» сообщает о том, что в газетно-журнальном комплексе «Шарки озод» в г.Душанбе состоялась встреча
коллективов газет «Фараж», «Ману ту» и Республиканского центра журналистских расследований, где обсуждались вопросы Этических



норм в деятельности журналистов.

Генеральный директор Совета по СМИ Таджикистана Мухтори Бокизода, открывая данную встречу, отметил важность создания Совета по
СМИ Таджикистана. «Мы, журналисты должны соблюдать этические нормы деятельности журналиста и отказаться от использования
нецензурных слов в своих материалах», - сказал М.Бокизода. Им было отмечено, что в таджикской печати стали использоваться много
грубых, нецензурных слов, противоречащих профессиональной этике журналистов.

Директор независимого ТВ СМТ Зинатулло Исмоилов, член Совета по СМИ Таджикистана отметил, что журналистам необходимо
соблюдать принятые в республике этические нормы и любая информация, предусмотренная для публики должна быть беспристрастной.

«Куда уходят деньги ТВТ?» - задается вопросом «Факты и комментарии» (№15 от 07.07.2010г).

На прошлой неделе вновь было невозможно включить телевизор, наши госканалы сплошь и рядом передавали репортажи о визите
президента Э.Рахмона в ГБАО, - пишет читатель М.Салохиддинов. Читатель пишет, что благодаря нашему комитету по телерадиовещанию
я разучился смотреть ТВ ящик и вновь стал читать книги. По его мнению, эти особо долгие как восточная ночь сюжеты о президентских
поездках специально ставятся руководством госканалов, чтобы побольше заработать. Ведь эта съемка не несет никаких особых затрат,
здесь работа одного двух операторов и монтажной. А чтобы создать передачу типа «Поле чудес» или запустить ток шоу как «Пусть
говорят» нужно иметь очень много людей, высококвалифицированных, декорации и прочее, что, несомненно, будет прилично стоит.
Спрашивается, зачем тратиться и зачем забивать свою голову новыми идеями, если можно просто крутить по каналу многочасовые
скучные репортажи. И не беда, что их почти никто не смотрит. Разве нас зрителей кто-то считает? Разве наше мнение хоть раз кто-то
спрашивал?, - заявляет автор.


